

CRISE CLIMATIQUE ET ÉNERGÉTIQUE : UN DÉFI MUNICIPAL



L'été 2022 à peine terminé, la sérénité de cette rentrée scolaire passée, nous sommes tous partagés : la joie de nous retrouver pendant cette saison sans covid (avec encore en tête la réussite des fêtes d'août...) a été ternie par l'évidence de cette crise climatique et énergétique.

Une crise climatique qui nous questionne tous, avec un ressenti que nos comportements, nos actes et nos moyens ne doivent plus se calculer et le sentiment que nous devons tout simplement tous agir vite, fort et loin.

Une crise énergétique plus qu'inquiétante avec des dépenses pour tous les acteurs qui doublent ou triplent et engendrent des budgets déséquilibrés. La mairie de St Martin de Seignanx comme d'autres collectivités est concernée. L'État se doit d'être présent pour limiter cette crise énergétique qui forcément touche en premier les plus faibles.

Cette double crise relève encore plus notre exigence sur les projets municipaux.

Pour l'agrandissement de la Médiathèque municipale par exemple, dont le chantier débutera dans quelques mois, un bâtiment à la conception bioclimatique sera créé, avec des panneaux photovoltaïques et un parking vélo couvert. Un lieu pour tous, lumineux et économe en énergie.

L'étude urbaine se poursuit également avec une évidence : protéger l'ADN naturel de notre village. En effet, lutter contre l'étalement de la ville, accentuer la perméabilisation des sols et promouvoir des îlots de fraîcheur où le végétal sera roi, voilà trois enjeux déjà ciblés sur cette étude « Un Saint Martin 2 cœurs ». Je tiens d'ailleurs à remercier tous les habitants qui ont participé depuis plusieurs mois aux quatre ateliers citoyens pour co-construire la ville de demain.

Enfin, je remercie l'ensemble des élus référents de quartiers pour l'organisation des 8 réunions de quartier. Ces moments simples sont un vrai succès pour favoriser le débat, faire émerger des idées et prendre en compte les préoccupations de chaque quartier. C'est aussi un moment convivial pour se retrouver et créer du lien.

L'importance d'associer ambition environnementale et engagement citoyen de tous, voici l'enjeu pour atteindre ensemble nos objectifs du Saint Martin de demain.

Belles fêtes de fin d'année à toutes et à tous !

Votre Maire,
Julien FICHOT

**" Protéger l'ADN
naturel
de notre village "**